

[JOSSELYN AURORA CEBALLOS DÍAZ, NUEVA PRESIDENTA DEL ROTARY CLUB ESMERALDA:]

“Es importante hacer énfasis en la educación como escala social”

La iquiqueña, profesora de Historia y Geografía, comentó que durante su periodo, junto con aportar a las problemáticas más demandadas por los tarapaqueños, potenciarán la ayuda a estudiantes en establecimientos educacionales.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Nacida y criada en las céntricas calles iquiqueñas de Tarapacá con Juan Martínez, bajo el seno de una familia de profesores, la nueva presidenta del Rotary Club Esmeralda, Josselyn-Ceballos, quien a contar de ayer asumió el cargo, no solo busca dejar huella en los libros de historia como la primera mujer presidenta de su club, también busca encabezar una joven asociación inmersa en una institución con más de 100 años de vida.

- ¿Qué se siente ser la primera mujer presidenta de un club Rotary en Iquique?

- Es un gran honor. El club que me toca representar desde la presidencia surgió en pandemia, el primer club rotario mixto de la región de Tarapacá.

- ¿Cuáles van ser los desafíos que le toca asumir en este mandato?

- Liderar un gran equipo de rotarios conformados por 20 asociados. Nuestra misión principal es aportar a la comunidad con ayuda de carácter social, contribuyendo a los tarapaqueños de forma totalmente gratuita.

Al asumir este puesto, Rotary nos pone metas que cumplir, a nivel internacional y a nivel local, a través del gobernador de distrito, Carlos Flores. Estas tienen que ver con organizar actividades como la fiesta del vino, rifas, platos únicos para recaudar fondos que estén destinados a operativos médicos, ayuda social, entrega de ayuda a comunidades y establecimientos educacionales vulnerables, lo



JOSSELYN CEBALLOS ESPERA CAUTIVAR A LAS NUEVAS GENERACIONES PARA QUE SEAN SOLIDARIOS.

cual ha sido nuestra bandera de lucha y de trabajo en el último tiempo.

El principal objetivo de esta recaudación está en poder devolver a la comunidad todo lo que la vida nos ha entregado, no todos tienen las mismas oportunidades y si se puede aportar desde nuestra tribuna, así lo haremos e iremos en ayuda de quienes más lo necesitan, sin mirar a quién.

- ¿Qué significa ser rotario?

- Rotary Club ha ido evolucionando con el paso del tiempo y con ello la mirada de qué es ser rotario. Hace más de 100 años, cuando esta institución comenzaba a surgir con Paul Harris, nuestro padre fundador, la gente los veía como caballeros de cuello y corbata, que se juntaban a cenar y tenían mucho dinero. Hoy esa mirada es

distinta, con una integración de la mujer dentro de sus filas, en primera instancia a través de los clubes de mujeres y después como rotarias, siendo Rosita Campillay la primera de la región con esta denominación. Nos desenvolvemos en todo ámbito de la sociedad, en distintas profesiones. Yo, por ejemplo, soy profesora. Eso nos permite tener un club con una mirada diversa, al contar con varias disciplinas al servicio de la comunidad. Hay que entender que en la región somos cinco clubes Rotary, los cuales apadrinan distintas iniciativas. Nosotros, a pesar de ser los más jóvenes dentro de Tarapacá, ya hemos reali-

zado en estos pocos años varias acciones, como el apoyo que prestamos a las caletas más lejanas de la capital regional, en particular Chipana, San Marcos y Rico Seco, donde realizamos operativos médicos, legales y dentales, comprometiéndonos en esta última a hacer entrega de prótesis dentales.

“**Nos desenvolvemos en todo ámbito de la sociedad, en distintas profesiones.**”

- Dentro de una institución centenaria y a veces desconocida por los jóvenes ¿cómo pretenden cautivar a las nuevas generaciones a colaborar con Rotary?

- Yo creo que se puede lograr aportando nuestras miradas profesionales. Por ejemplo, desde el puesto que lidero en un establecimiento educacio-

nal, he visto como, a través de distintas formas de comunicar, se puede cautivar a los más jóvenes, esperando transmitir desde esta etapa de la vida lo importante y satisfactorio que es realizar acción social. En Rotary tenemos un comité llamado Membresía, el cual se encarga de ir captando nuevos socios quienes deberán cumplir una serie de requisitos y rendir pruebas para acceder a la comunidad, mostrando ser una persona de bien, honesto, buscando ayudar a quien lo necesite sin buscar nada a cambio.

- En materia regional, diversas problemáticas sociales se han tomado la agenda, ¿Cómo ve el actual momento que vive Tarapacá?

- El incremento de población que se ha dado previo al estallido social y la pan-

demia en Tarapacá ha generado sin duda un colapso generalizado en todos los servicios, el cual hemos tratado de subsanar como club aportando nuestro granito de arena, el cual tratamos que siempre sea más, aunando esfuerzos entre todos los clubes. Ahora último, en materia de salud, estuvimos apoyando en el Hospital de Alto Hospicio, que a pesar de ser un recinto nuevo, ya tiene dificultades como el abandono de 55 adultos mayores, que nunca más sus familiares o cercanos se preocuparon de ellos, dejándolos a su suerte. Allí hemos podido colaborar otorgándoles insumos para su diario vivir.

Creemos que es importante hacer énfasis en la educación como escala social, permitiendo que los jóvenes adquieran conocimientos y habilidades para salir adelante y forjar sus propios sueños. Consigna que buscamos sea la consigna del club durante los próximos meses.

- En tiempos donde ronda la desconfianza, ¿cuesta más que la gente sea solidaria?

- Yo creo que no en la medida del nivel de transparencia que uno muestre. En Rotary, todas las actividades que se realizan para recaudar fondos, son 100% transparentes, brindando la información a través de nuestros canales de difusión, generando mucho contenido audiovisual para informar estos aspectos como en el sitio web de Rotary International. En estos años, como institución, no hemos tenido cuestionamientos sobre malversaciones de fondos.